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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Este miércoles dio arranque el

operativo “Durango Seguro”, con
tecnología, patrullas, equipo
táctico y armamento para
diferentes corporaciones
municipales, esto para prevenir
fraudes cibernéticos, extorsiones
y robos, anunció el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, al
mismo tiempo que reconoció el
esfuerzo conjunto con los tres
órdenes de gobierno para brindar
tranquilidad a las familias
duranguenses y visitantes en esta
temporada decembrina. 

“Andamos las 24 horas a todo lo
que damos, no hemos
descansado ni un solo día”, dijo el
Ejecutivo estatal al afirmar que
no tendrá vacaciones, ya que en
esta época del año es cuando se
deben redoblar los esfuerzos para
cuidar de todos.

Villegas Villarreal dejó en claro
que su compromiso hacia los
duranguenses, sobre todo porque
el objetivo es comenzar un 2024
próspero, “es un año que hemos
estado esperando desde hace
mucho tiempo, estoy convencido
que lo vamos a lograr en menos

de lo que todo el mundo cree, o
en menos de lo que normalmente
se podría hacer”.

Asimismo agradeció el trabajo
en conjunto de la  Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena),
Guardia Nacional, Fiscalía General
de la República, el Mando Especial
de la Laguna, Fiscalía General del
Estado, como de la Secretaría de
Seguridad Pública y policías

municipales; Protección Civil y
Cruz Roja para  mantener el
orden en las calles, carreteras,
como el permanente monitoreo
que se tendrá vía cibernética.

“La estrategia se lanza en
diciembre por ser un mes que hay
que reforzar mucho más por su
naturaleza, porque es importante
cuidar a través del Ejército y
todas las corporaciones, los

diferentes lugares donde hay más
flujo económico, como en los
festivales que vienen, la Feria
Navideña que empieza el 16 de
diciembre aquí en Durango”,
expresó, al explicar que también
el festival “Como La Laguna
ninguna”, se mantendrá vigilado.

Villegas Villarreal hizo un
llamado a los medios de
comunicación para difundir el

operativo porque ya están
empezando a acrecentarse las
llamadas en falso, los mensajes al
WhatsApp, a teléfonos y/o
llamadas de extorción, por ello,
hay que pedirle a la gente que no
caiga en este tipo de delitos,
recalcó. 

Aprovechó para pedir que, de
igual manera, se tomen las
medidas necesarias en los
hogares, en este periodo
vacacional y de mucho frío, de
cómo utilizar los anafres al
interior de los hogares y también
los árboles de navidad, ya que
mucha gente pone algunas
extensiones de luces que en
ocasiones no son de buena
calidad y que a veces generan
algún corto circuito y acaban en
incendios. 

Finalmente, adelantó que todos
los paisanos son bienvenidos y
que podrán llegar seguros a su
tierra, dado que, en la entidad se
tiene mucha afluencia de los
connacionales; el año pasado se
tuvo alrededor de 40 mil
registrados que entraron al
estado, y este año, se  espera que
haya más, por ello, hay que
reforzar las  carreteras, enfatizó.

Arranca estrategia de prevención de
delitos y fraudes en temporada navideña



DURANGO, DGO.

El equipo de inversiones del
Gobierno del Estado, realizó otra
gira de trabajo en el extranjero,
ahora en España, donde
estableció contacto con una
empresa de manufactura de
vehículos autónomos, que podría
visitar la entidad duranguense en
diciembre para una posible
instalación, dio a conocer el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal.

Durante la conferencia de
prensa “Martes a las 10”, el
mandatario estatal, reiteró que se
continúa con la búsqueda nuevas
empresas extranjeras para que
inviertan en la entidad, que
generen una derrama económica
y empleos mejor pagados, tal es
el caso de este consorcio español,
que de concretarse su llegada,
traería consigo una inversión de
142.6 millones de dólares y 2 mil
700 empleos en una tercera fase.

A estas empresas, les llamó la
atención Durango por la
capacidad de gente que pueden
contratar para desarrollar nuevas
tecnologías, lo cual, representa un
antes y un después para el estado,
“no solo es una empresa que
genera empleos, sino todo lo que
viene detrás de ella, que se
queden las nuevas tecnologías en
la región”, expresó el Gobernador.

Consideró que es necesario que
los empresarios comiencen a
desarrollar parques industriales y
naves especulativas, esto con el
fin que el desarrollo de la entidad
se dé con una planeación
ordenada. 

Jaciel Chacón Bueno, director de
Proyectos y Programas
Estratégicos del Gobierno del
Estado e integrante del equipo de
inversiones, quien visitó España,

resaltó que, durante la gira de
trabajo se tuvo la posibilidad de
establecer un contacto con dicha
empresa, que instalaría una
planta de producción en 40
hectáreas y un crecimiento de la
ocupación de empleos de 180 en
una primera etapa, un segundo
periodo de mil 440 y para
culminar en dos mil 700 plazas
laborales. 

La llegada de esta empresa,

detonaría un nuevo sistema
técnico en la entidad, ya que se
dedican a producir vehículos
autónomos, terrestres, aéreos y
marítimos, y traería consigo un
desarrollo tecnológico para la
región, detalló Chacón Bueno.

Por su parte, Lorena Carrillo
Cerrillo, coordinadora ejecutiva
de la Coordinación General de
Gabinete, quien también visitó el
país europeo, comentó que se

trata de una empresa que maneja
la tecnología con un sentido de
innovación en el ámbito de la
movilidad con conducción
autónoma y que Durango les
llama la atención por su
potencial, su gente y
conectividad, de ahí que
confirmara que sí están
interesados en viajar a la entidad
duranguense para concretar las
inversiones.
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Gobierno de Esteban busca más inversiones extranjeras



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante las declaraciones del

presidente de la Comisión de
Seguridad Pública y regidor
por Morena, Jorge Silverio
Álvarez Ávila, quien dijo que
para el gasto en el 2024, la
Dirección Municipal de
Seguridad Pública tendría una
reducción en el presupuesto
de 60 millones de pesos, el
presidente municipal Toño

Ochoa desmiente el tema,
asegurando que la seguridad
es un tema importante para el
municipio y que el dinero se
invertirá en infraestructura y
tecnología en este rubro.

"Esa es una total mentira,
por supuesto que para
nosotros es muy importante el
tema de seguridad, al
contrario, ese dinero se va ir a
una inversión de un edificio en
el Instituto Municipal de
Formación, vamos a poner un

centro digital de preparación
para cuestiones de crisis de
disparo,  de temas de
preparación y capacitación de
los policías; también un centro
digital de manejo donde
también en ciertas
condiciones de crisis que se
presentan de manera de
inteligencia artificial puedan
tener esa capacidad de
reacción, le vamos a seguir
apostando a la modernización
a la tecnología la capacitación

en desarrollo integral de las y
los policías", aseguró.

Dijo que el recurso lo estaría
entregado la federación en el
mes de enero y que Durango
siempre ha sido un municipio
muy bien portado que ha
invertido en el tema de
seguridad, por lo que le pide al
regidor Silverio Álvarez que
ayude a las gestiones siendo
un gobierno emanado de su
partido, para que haya más
recursos para seguridad .
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Para nosotros es un
tema importante la
seguridad: Toño Ochoa 
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Durango, punta de lanza
con nuevo servicio digital
Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Se construye un Durango con

más desarrollo ordenado, sin
intermediarios, con
transparencia, legalidad y
agilidad, aseguró el alcalde Toño
Ochoa al presentar la plataforma
multitrámite Desarrollo Urbano
Digital, que elimina la burocracia
y moderniza el acceso a permisos
y licencias.

En sesión del Consejo Municipal
de Desarrollo Urbano, precisó que
se podrán obtener diversos
permisos de forma ágil, razón por
la que colegios de profesionistas
le entregaron un reconocimiento,
ya que la modernización fue un
compromiso de campaña “y hoy
nos cumplió”, dijo Alejandro
Ruvalcaba, presidente de la Fecop.

Licencias de construcción mayor
y menor a 50 metros cuadrados,
incluidas obras del centro
histórico, Número Oficial, Uso de
Suelo y Licencia Exprés, son
servicios de la plataforma, así
“viene más desarrollo y empleo”,
recalcó.

Norma Miramontes, directora
de Desarrollo Urbano, destacó
que con esta plataforma los
trámites se harán sin
intermediarios con transparencia
y legalidad, trayendo más orden
y crecimiento.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Diciembre, enero y febrero serán

meses muy complicados para la
ganadería y estarían en riesgo
algunas 400 mil cabezas de
ganado, que es poco menos de la
mitad del hato ganadero.

Así lo manifestó el presidente de
la Unión Ganadera Regional de
Durango (UGRD), Rogelio Soto
Ochoa e indicó que aunque han
caído lluvias, la situación de los
bordos de abrevaderos no es tan
halagüeña.

El entrevistado manifestó que
las condiciones del ganado en
estos próximos meses, dependerá
del comportamiento de las
heladas y de qué tanta agua se
pueda captar. En ese tenor, el
riesgo es alto debido a que
existen cuando menos 400 mil

cabezas de ganado que podrían
estar en peligro, no es una cifra
menor. 

Adicionalmente, comentó que
las aguas que cayeron
recientemente y algunas nevadas
captaron poca agua, suficiente
quizá para detener la muerte de
ganado que se había presentado,
pero no ha sido suficiente para
decir que las condiciones han
mejorado notablemente puesto
que para que los bordos de
abrevaderos se llenen debe haber
lluvias torrenciales, que no se han
presentado.

Indicó que ha estado
monitoreando el tema de los
bordos de abrevadero y si acaso
en alguno se logró llenar un 50
por ciento de los mismos, son
contados y también existen otros
que son nuevos y que todavía
están secos.
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Casi la mitad del hato
ganadero con riesgo

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Emiliano González Martínez,

titular de la Dirección Municipal
de Servicios Públicos, informó
que se busca tener una navidad
de primera con el alumbrado
público en el centro histórico, el
cual se estará inaugurado este
próximo domingo 03 de
diciembre a partir de las 19:30
horas en la plaza de Armas.

“La idea que buscamos es que la
ciudadanía duranguense tenga
una Navidad de primera, que se
vea realmente bonito el centro
histórico y creo que lo vamos a
lograr desde servicios públicos,
donde ahorita como vemos aquí
en la plaza están trabajando los
muchachos de alumbrado
público, las mismas mujeres con
las figuras, que no me canso de
presumirlas porque realmente es
un gran equipo de servicios
públicos” informó.

Ya agregó que “van a ser
aproximadamente 413 figuras en

lo que es el abanico de aquí de la
plaza de Armas, calle 20 de
Noviembre, Palacio Municipal que

van a estar distribuidas también
en el corredor Constitución,
porque cabe destacar que estuvo

solo por un buen tiempo y los
comerciantes de ahí mismo son
los que nos han dado las ideas

para ir poniendo cosas en el y que
les vaya bien a todos los
duranguenses", señaló.

En relación al nacimiento del
parque Guadiana informó que
serán aproximadamente 350
figuras navideñas las que lo
acompañaran, "será un
nacimiento renovado, un
nacimiento incluyente como bien
lo ha dicho nuestro presidente
municipal Antonio Ochoa, donde
puedas ir y puedan acudir
personas en sillas de ruedas, que
puedan andar con muletas y
bordones, vamos a tener un
nacimiento diferente, el parque
Guadiana ha sido un ícono ya de
los duranguenses, así que los
esperamos con todo el gusto".

Por último reiteró la invitación
para que este próximo domingo a
las 19:30 horas asistan a la plaza
de Armas, donde el gobernador
Esteban Villegas y el presidente
municipal Toño Ochoa inauguren
el alumbrado público que será
parte de esta temporada
navideña.

Se busca tener una navidad de primera con el alumbrado
público: Emiliano González
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DURANGO, DGO.

La Universidad Juárez del Estado
de Durango (UJED) lidera el
proyecto integral titulado
"Intervención desde una cultura
de paz para la edificación de
comunidades saludables en el
estado de Durango", por lo que,
del 12 al 15 de noviembre,
evaluadores del Consejo Nacional
de Humanidades Ciencias y
Tecnologías (CONAHCyT)
realizaron una visita de
seguimiento al proyecto.

Este proyecto involucra a ocho
grupos de trabajo de diversas
Escuelas, Facultades e Institutos de
la UJED, así como la colaboración
de instituciones gubernamentales,
educativas y del sector privado en
conjunto con la comunidad. Entre
las instituciones externas se
encuentran la Secretaría de
Educación del Estado de Durango
(SEED), la Escuela Normal “J.
Guadalupe Aguilera”, la
Benemérita y Centenaria Escuela

Normal del Estado (BYCENED), la
Escuela Normal Carlos A. Carrillo,
y la Secretaría de Salud, a través
del Instituto de Salud Mental.

Martina Flores Saucedo,
coordinadora institucional de
Tutorías de la UJED, destacó la
participación de cuerpos
académicos de diversas áreas,
como el Instituto de Investigación
Científica, la Facultad de Ciencias
Químicas, la Facultad de Trabajo
Social, y la Facultad de Psicología y
Terapia de la Comunicación
Humana.

Los evaluadores de CONAHCyT,
Marlene Solís, del Colegio de la
Frontera Norte; Cristina Diaz, de la
Universidad Autónoma del Estado
de México y Karina Jiménez,
subdirectora de proyectos
nacionales del organismo,
elogiaron la labor realizada y la
coordinación mantenida por la
UJED en este proyecto.

La colaboración interna y externa
en este proyecto demuestra el
impacto significativo que la
Universidad tiene en la

comunidad. Es un proyecto de
incidencia, de intervención en el
que participan estudiantes, padres
de familia, líderes sociales, de

organismos públicos y privados.
“Saliendo desde la UJED

podemos llegar a todos los
rincones, la responsabilidad social

de la máxima casa de estudios
queda demostrado con este
proyecto”, dijo Martina Flores
Saucedo.

UJED lidera proyecto integral que incide en la comunidad de Durango

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El panista Guillermo Juárez

Compeán destapó sus
aspiraciones por una curul en las
próximas elecciones, aseguró que
existen muchos proyectos de la
mano con las más de 200
coordinadoras de colonias con las
que ha venido trabajando desde
hace tiempo.

El también exfuncionario del
gobierno municipal manifestó
que ha venido trabajando con la
estructura que lo acompaña
desde hace muchos años en
tierra, indicó que tiene la
capacidad para hacer un trabajo
por la población ya que además
ha tenido la oportunidad de
observar las necesidades que
tienen los diversos segmentos de
la misma.

"Las mejores encuestas que
tenemos nosotros son las que se
hacen en la calle, en las colonias,
con la gente y que
definitivamente eso les ha
permitido tener la capacidad de
atender asuntos y justamente por
eso, es que en este momento se

aspira a tener una representación
mayor", apuntó.

Agregó que hoy levanta la mano
para participar dentro del Frente
Amplio por México, con quien
tendrá oportunidad de dirimir si
los partidos determinan si es
parte del proyecto como
candidato.

Uno de los temas que expuso a
propósito de la cercanía del
pasado 25 de noviembre, es la
problemática que se enfrenta en
materia de violencia hacia las
mujeres, pues señaló que dentro
de su proyecto están incluidas
muchas mujeres y muchos
jóvenes que serán parte de
proyectos y acciones siempre en
beneficio de estos segmentos.

Manifestó que
independientemente de sus
aspiraciones, él ha llevado el
"violetómetro" hasta las colonias
y hasta las casas donde se
observa mayor vulnerabilidad en
este tema, la situación es
prevenir, educar y hacer
conciencia para evitar que
sucedan hechos lamentables.

"La próxima legislatura tiene

que meterle más recurso a las
instituciones que combaten la
violencia hacia la mujer, pero
también es importante que así
como se pide el voto, los

diputados vayan hasta las
colonias, hasta las viviendas los
poblados donde se dan estas
problemáticas, y que de verdad
sean el vínculo con las

instituciones y las soluciones para
las mujeres que están
desamparadas, las mujeres que
son violentadas, los menores
víctimas de agresiones", remarcó.

Se destapa Memo Compeán, "el que
respira, aspira"



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

El segundo paquete de las leyes
de ingresos de los municipios de
San Luis del Cordero, Hidalgo,
Rodeo, Canatlán, Topia, San Juan
de Guadalupe y Guanaceví, las
cuales son realistas a las
condiciones que prevalece en
cada ayuntamiento y no son
recaudatorias, fue aprobado este
miércoles por el Congreso del
Estado.

“La revisión se está haciendo de
una manera responsable.
Buscamos que las leyes sean
realistas y no recaudatorias que
permitan a los municipios poder
continuar con su desarrollo y
puedan ejecutar sus acciones y
proyectos”, señaló Sughey Torres
Rodríguez, presidenta de la
Comisión de Hacienda,
Presupuesto y Cuenta Pública.

Al someter a consideración del
pleno los dictámenes
correspondientes, explicó que se
realizaron algunos ajustes a las
propuestas de los alcaldes, como
es la necesidad de realizar las
actualizaciones catastrales y que
correspondan a la realidad de
cada ayuntamiento, siendo
siempre respetuosos de las
opiniones de los ediles, ya que la

prioridad siempre será elevar el
valor del patrimonio de las
familias.

“No hay impuestos nuevos en
ningún municipio, siempre
pensamos en el bien de los
ciudadanos y el tema económico

de cada uno de los
ayuntamientos”, resaltó la
legisladora.

Con el aval de las y los
legisladores suman a la fecha 16
leyes de ingresos aprobadas en el
Pleno de la legislatura, por lo que

será la próxima semana cuando
se dé continuidad a este proceso
parlamentario.

De esta manera, los diputados
están conscientes que las
administraciones públicas
municipales, deben contar con

recursos humanos, materiales,
técnicos y financieros, que le
permitan llevar a cabo la
prestación de los servicios
públicos que le corresponden y
las obras en beneficio de los
ciudadanos.
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“Congreso aprueba leyes de
ingresos realistas, no recaudatorias” 

DURANGO, DGO.
Cada vez que el Sistema trabaja

en beneficio de los alumnos,
sobre todo en Media Superior,
salvamos una vida. Cada vez que
logramos que un estudiante logre
egresar de una institución y lo
conectamos con el siguiente
nivel, le brindamos un mejor
futuro a él y su familia, subrayó el
secretario de Educación en
Durango, Guillermo Adame
Calderón.

Lo anterior, en el marco de la
Tercera Reunión Ordinaria de la
Coordinación Estatal para la
Planeación y Programación de la
Educación Media Superior en
Durango 2023 (CEPPEMS), con la

presencia de los directores
generales de todo el estado.

Sobre el tema, Adame Calderón
exhortó a los cuerpos directivos
de los centros educativos
presentes, a tomar las mejores
decisiones en vías de una mejor
educación y evitar la fuga de
talentos, para aprovechar las
gestiones en el extranjero, en
materia laboral, del gobernador
Esteban Villegas Villarreal

“Los jóvenes requieren mejores
futuros, mejores estadías,
mejores condiciones de vida y
esto lo podemos lograr” enfatizó
el funcionario estatal y agregó
que la reconstrucción del Sistema
Educativo es un trabajo de equipo

y voluntad, que tiene como
objetivo de llevar a Durango al
top 5 de calidad académica en el
país.

En esta reunión colegiada, se
trataron temas relacionados con
el Modelo de Educación Dual,
Aulas Interactivas Digitales y
otros programas para el
fortalecimiento del Programa
Educativo 2023-2028 como:
evaluación estatal estandarizada,
mochila segura y programa de
tutorías para alumnos de
educación básica.

En esa misma línea, este
encuentro reúne a los
responsables de los subsistemas
de Educación Media Superior

públicos y privados, así como
también organismos estatales y
federales.

De igual manera se llevaron a la
mesa, aspectos relacionados con
la vinculación del sector
productivo, con este propósito, se
contó con la participación de
empresarios representantes del

Consejo Coordinador Empresarial
y la COPARMEX. 

La SEED, con el respaldo del
gobierno que encabeza Esteban
Villegas Villarreal, continúa
trabajando en llevar a Durango a
los primeros lugares en calidad
educativa para brindar un mejor
futuro a los jóvenes.

Se construyen las bases para brindar un mejor futuro para
los jóvenes de Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
A propósito de los 70 años del

cine en Durango, el gobernador
del estado Esteban Villegas
Villarreal anunció cuando menos
tres proyectos fílmicos y que
podrían cristalizarse para el 2024.

En entrevista el gobernador
externó las buenas noticias en la
materia, "el próximo año son los
70 años del cine en Durango, yo
les quiero compartir que tenemos
dos semanas recibiendo a
diferentes plataformas grandes
mundiales y prácticamente
estamos cerrando; hoy andan dos
equipos grandes scouteando en
Durango los diferentes lugares
que les interesan... se están
quedando sorprendidos de lo que
encuentran", expuso.

Destacó que Durango es uno de
los estados que tiene todo, los
climas, los paisajes, la sierra, entre
otros y les ha llamado mucho la
atención, "entonces el estar
haciendo todo eso, está
permitiendo traer para el próximo
año tres proyectos muy grandes

cinematográficos, que generan
también mucha economía, hoy los
dos equipos andan scouteando en

prácticamente diferentes partes
del estado", sostuvo.

Dijo entonces que esperan

pronto poder platicar de estos tres
proyectos grandes que se están
trabajando y que podrían

significar empezar bien el 2024,
ya que uno de ellos proyecta
comenzar en enero.

Durango busca tres películas
para el 2024

Sanciones severas en temas importantes sobre medio ambiente
Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El titular de la Dirección

Municipal de Medio Ambiente,
Albino Ponce Barrón, informó que
se analizan aumentos en las
sanciones en temas como maltrato
animal, derribo de árboles,
operación irregular de ladrilleras,
uso de plásticos de un solo uso, el
manejo de animales de granja,
entre otros.

"Vienen muchos conceptos
nuevos ampliados, por ejemplo en
el tema de lo que era el arbolado,
antes se sancionaban tres o cuatro
conceptos, ahorita ya son siete u
ocho con el incremento de las
UMAs (Unidad de Medida y
Actualización) en cada una de las
sanciones que se puedan cometer",
dijo.

Expresó que no solo se trata de
aumentar las sanciones, sino de
ampliar los conceptos
sancionables, los incrementos
tienen que ver con la tala de
árboles centenarios o especies

protegidas en el municipio de
Durango, cuya sanción podría
alcanzar lo equivalente a 50 mil
pesos en la Unidad de Medida. Otro
de los conceptos que se amplían,

es el de maltrato animal y el
manejo de los animales de granja.

Por último, dijo que el proyecto
de Presupuesto de Ingresos para el
ejercicio fiscal de 2024 del

Ayuntamiento de Durango,
plantea un incremento en las
sanciones y una ampliación en los
conceptos para delitos ambientales
como la realización de obras o

construcciones que causen
deterioro y en  cuanto al arbolado,
el derribo sin autorización de un
árbol con una altura de nueve
metros para arriba.



DURANGO, DGO.

El gobierno de Esteban Villegas
Villarreal arrancó el programa
“Navidando Trabajo” con la
colaboración entre la Secretaría
de Trabajo y Previsión Social
(STPS), el Instituto Estatal de las
Mujeres (IEM) y el Instituto
Duranguense de la Juventud
(IDJ).

El propósito de programa es
ofertar vacantes a jóvenes para
que puedan tener su primer

empleo, y con ello que puedan
adquirir experiencia laboral para
colocarse después en otros
empleos; además, se busca que
los jóvenes puedan contar con
un ingreso extra que les permita
subsidiar los gastos de su hogar
o escuela.

La secretaria de Trabajo y
Previsión Social, Cindy Viridiana
González Murillo informó que
este programa de empleo
temporal navideño, ofertará
empleos formales y seguros

durante esta temporada
decembrina a las juventudes y
mujeres.

Los módulos del Servicio
Nacional del Empleo (SNE) se
instalarán cada lunes en un
horario de 9:00 a 14:00 horas en
el IDJ, ubicado en Calle Cacaria
#5 Colonia La Esperanza; los
miércoles, en el IEM, localizado
en calle Zaragoza #528 Sur de la
Zona Centro; así como cada
viernes, en la STyPS, en calle 5 de
Febrero #1207 de la Zona

Centro.
De lunes a viernes, se instalará

en el Servicio Nacional del
Empleo (SNE), oficinas ubicadas
en Calle Alberto Terrones #107
Sur de la Zona Centro, en un
horario de 8:00 a 16:00 horas.

La invitación para este
programa es abierta para que las
empresas duranguenses puedan
sumarse y de esta manera, el
Gobierno del Estado puede
acercar al talento local a sus
puertas.

La directora del IEM, Alejandra
Elizabeth Terrones Ochoa, afirmó
que el trabajo permite a las
mujeres salir de los círculos de
violencia a través del
empoderamiento económico, por

eso, es importante la
coordinación con el sector
productivo.

Por su parte, la directora del
Instituto Duranguense de la
Juventud (IDJ), Mayté Manzanera
Aldana, mencionó la necesidad
que los jóvenes puedan adquirir
la experiencia laboral necesaria
para posteriores ofertas
laborales.

Con este programa, el gobierno
de Esteban Villegas demuestra
una vez más la sensibilidad a las
necesidades de las y los jóvenes,
así como de las mujeres y pone
como prioridad a estos sectores
de la sociedad a fin de poderlos
ayudar a superar cualquier
adversidad.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general de

Gobierno, Héctor Vela Valenzuela
señaló que el trasfondo de las
protestas que se han visto tanto
del COBAED, como del sindicato
de los Tres Poderes y de los CADIS,
tienen que ver con una situación
económica complicada que
todavía se atraviesa, sin embargo
afirmó que se han ido dando las
soluciones y en el caso particular
del CADI, el gobernador del estado
con su sensibilidad anunció que se
van a entregar alimentos por tres
semanas.

En el caso del COBAED es claro
que el tema tiene que ver con
recursos federales.

Indicó que el gobierno se atrasó
en algunos temas, sobre todo lo
que tiene que ver con pagos de
seguros de vida y algunos que
tienen que ver también con las
terceras institucionales.

Afortunadamente en el caso de
los trabajadores del estado se
llevó a cabo una reunión donde se
tuvieron acuerdos y donde como
Secretaría General de Gobierno,
estarán atentos a que se cumplan
en las áreas que le corresponde
como la Secretaría de Finanzas.

En el caso de los CADIS que es un
sistema que presenta dificultades
para la alimentación de sus
alumnos, el gobernador con la
sensibilidad que tiene, mostró el
gesto y respondió favorablemente
ordenando que se establezca la
alimentación para tres semanas
en ese sistema educativo.

Reconoció el tema del COBAED,
que no tiene que ver con el estado,
sin embargo, también preocupa y
es que esto más bien es un asunto
del gobierno federal, que tiene
que ver con situaciones también
del orden de recursos desde ese
orden de gobierno.

Trasfondo de protestas tiene que ver
con dificultades económicas

Programa de empleo temporal de
Navidad, enfocado a mujeres y jóvenes
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La alianza en Durango está firme: Arturo Yáñez
DURANGO, DGO.
“En Durango, la Alianza del

PRI, PAN y PRD, sigue firme y
así seguirá, por lo que nos
declaramos listos para el
proceso electoral que concluirá
en 2024, en donde buscamos
reconstruir a México y lograr
tener un país donde todos”,
subrayó el presidente del

Comité Directivo Estatal del
PRI, Arturo Yáñez.

Dijo que los actores políticos
que formamos parte de la
alianza debemos ser maduros y
aceptar las decisiones de cada
uno de los partidos, así como de
las mismas bases partidistas, ya
que el principal objetivo es
conformar un proyecto sólido,
que trabaje por todos los

mexicanos.
“El PAN y el PRD son nuestros

aliados y tenemos que
fortalecer la decisión que se
tomó a nivel nacional. El PRI es
un partido apegado a la
legalidad y que respeta los
acuerdos. Las postulaciones que
obtendrán será fruto del
trabajo y la coincidencia de
tener un gobierno de la

República que dé resultados
reales”, añadió el líder estatal
tricolor.

El próximo sábado 2 de
diciembre, el PRI, el PAN, y el
PRD estarán ante la autoridad
electoral para firmar la alianza
y certificar la decisión de estar
juntos para ir por la confianza
de la gente y ser todos sociedad
y partidos, la opción definitiva

y viable para el presente y
futuro de México.

Finalmente, Yáñez Cuéllar
resaltó la generosidad y
compromiso del Revolucionario
Institucional al otorgar la
primera posición en la fórmula
para el Senado por Durango, al
Partido Acción Nacional, esto
como muestra de unidad entre
los partidos políticos. 

FAZ y SAMEX hacen demostración de tractores a universitarios
DURANGO, DGO.

La Facultad de Agricultura y
Zootecnia (FAZ) de la
Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED),
ubicada en el ejido Venecia,
de Gómez Palacio, Durango,
llevó a cabo una
demostración de tractores en
sus instalaciones como parte
de las actividades formativas
para sus estudiantes. Cirilo
Vázquez Vázquez, director de
la FAZ, destacó que esta
práctica en campo contó con
la participación de la
empresa SAMEX,
distribuidora de tractores
Deutz Fahr.

La iniciativa, gestionada por
el Departamento de
Vinculación, permitió que 45
alumnos de la FAZ-UJED
tuvieran acceso a una
demostración de tractores,

brindándoles la oportunidad
de conocer el funcionamiento
y la operación de este tipo de
maquinaria. La empresa
SAMEX presentó las ventajas
y características innovadoras
de los tractores Deutz Fahr,
ofreciendo tanto
explicaciones teóricas como
la posibilidad de probar los
tractores en situaciones
reales de trabajo.

Héctor García, jefe de
Vinculación, resaltó que
estas experiencias
enriquecen la formación
académica de los
estudiantes, colocándolos en
situaciones prácticas que
serán relevantes en su futura
actividad profesional.
Anticipó la realización de
más actividades de este tipo
en el futuro, fortaleciendo la
vinculación entre la FAZ-UJED
y las empresas de la región.



JUEVES 30 DE NOVIEMBRE DEL 2023LOCAL12 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

DURANGO, DGO.
La atención a los reportes que

recibe Aguas del Municipio de
Durango (AMD) para mejorar el
servicio es inmediata, gracias a
las finanzas sanas en el

organismo y el compromiso de
brindar mejor servicio a la
población, destacó Toño Ochoa. 

Refirió que en poco tiempo se
resolvió una fuga en la línea de
distribución del tanque “José
Revueltas”, ubicado en la calle

Niños Héroes de la colonia Arturo
Gámiz, la cual fue notificada esta
semana. 

Gracias al esfuerzo del personal
de AMD, que trabajó por más de
10 horas ininterrumpidas, se
restableció el servicio de agua en

Jardines de Durango, Armando
del Castillo, Alejandría, José
Revueltas, Francisco Zarco,
Francisco Sarabia, José Ángel Leal,
La Forestal y El Ciprés.

Rodolfo Corrujedo Carrillo,
director de AMD, confirmó que

además de este tipo de soluciones
efectivas, no ha parado la
renovación de líneas de drenaje y
agua potable, y citó la obra de
reposición de la red de drenaje
que recién terminó en calle Mina,
del Barrio de Analco.

AMD da respuesta inmediata a
reportes de fugas de agua
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DURANGO, DGO.
Ante las celebraciones

navideñas, la Dirección Municipal
de Seguridad Pública (DMSP)
aplica un programa de prevención
del delito que incluye proximidad
social y capacitaciones por la
tranquilidad de comerciantes y de
la gran familia duranguense.

Así lo dio a conocer Toño Ochoa,
luego de que la Subdirección de
Vinculación Social y Participación
Ciudadana de la DMSP comenzó a
impartir cursos a comerciantes
sobre la prevención comunitaria,
los delitos y el uso correcto del
número de emergencias 911.

Se busca incidir en las
condiciones sociales y
estructurales que podrían
sustentar la incidencia delictiva,
por eso, también se acude a los
negocios para determinar los
puntos a mejorar para una mayor
prevención. 

Por su parte, Marco Contreras
Villanueva, director de Seguridad
Pública, recalcó que para
mantener la casa tranquila
seguirán invitando a empresarios
y comerciantes a participar en
estas estrategias, así Durango
seguirá como una de las ciudades
más seguras del país.

DMSP brinda capacitaciones
sobre prevención del delito
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Se impulsa a los deportistas que han
puesto en alto a Durango y Gómez Palacio

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con la finalidad de incentivar a
los deportistas en cada uno de sus
esfuerzos, el Instituto Estatal del
Deporte, en coordinación con el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
reconocieron a los atletas y
entrenadores del municipio que
destacaron durante el año 2023
en sus respectivas disciplinas.

En representación de la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, el tercer Regidor y
presidente de la Comisión de
Deportes, Cristian Mijares,
entregó junto al director del
Instituto Estatal del Deporte,
César Omar Cárdenas Reyes,
estímulos económicos a los
deportistas, quienes, gracias a su
dedicación y esfuerzo, han puesto
en alto el nombre de Durango y
Gómez Palacio. Asimismo, los
exhortó a contagiar e involucrar
a más jóvenes en la vida
deportiva, pues consideró que el
camino a la disciplina, a la salud
y a un futuro prometedor es sin
lugar a dudas la práctica del
deporte.

En representación de la
alcaldesa, el tercer regidor
gomezpalatino, agradeció al
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal, el haber
destinado este recurso, para
reconocer el esfuerzo de los
deportistas que se han puesto la
camiseta de Durango y Gómez
Palacio, además, reconoció el

compromiso que el gobierno
estatal tiene con los jóvenes
duranguenses.

“A nombre de nuestra
presidenta municipal, quiero
felicitarlos y reconocerles su
esfuerzo, porque son un orgullo
que impulsa a muchos niños, a
muchos jóvenes, a seguir su
ejemplo a través del deporte; a

tener una vida sana, pero sobre
todo a ser competitivos, a ganar,
a traer medallas, a luchar siempre
pensando en el triunfo”, dijo en
su mensaje, el regidor
gomezpalatino.

Por su parte, Iván Sánchez
Hernández, titular de la Dirección
Municipal del Deporte, manifestó
que los atletas y entrenadores

recibieron estímulos por su
destacada participación en los
Juegos Nacionales Populares
2023, Juegos CONADE y
Paranacionales 2023, donde
lograron un total 22 medallas;
cinco oros, nueve platas y ocho
bronces. 

Sánchez Hernández señaló que
la entrega de estos estímulos, no

solo celebra los logros
individuales y colectivos de
nuestros atletas, sino que
también reconoce el arduo
trabajo y dedicación de los
entrenadores, que han guiado a
estos destacados deportistas
hacia el éxito.

En total fueron beneficiados 17
atletas y 11 entrenadores.
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-Un concierto con
causa en apoyo a
Alphonse y Leonardo
quienes necesitan
operaciones de Pectus
y dónde presentó su
más recientes
composiciones

Texto y fotos: Geraldo
Rosales 
DURANGO, DGO.

Teniendo como sede el Instituto
de Bellas Artes UJED, el músico
duranguense Adrián Sandoval
presentó su concierto "Nostromo
y la Ciudad de las Luces" , un
concierto con causa en apoyo a
Alphonse y Leonardo quienes
necesitan operaciones de Pectus
y dónde presentó su más
recientes composiciones.

Poco a poco la gente fue
llegando para sumarse a la causa
y disfrutar viaje por las
profundidades del espacio
musical integra los temas más
representativos de “Nostromo” y
“The City of Lights”, ambas,

producciones musicales del
compositor duranguense
engresado de la Escuela Superior
de Música de la UJED.

Para esta ocasión se integró un
cuarteto de cuerdas, una voz y
una guitarra eléctrica, logrando
así, una sonoridad más orgánica

que suma al trabajo
composicional electrónico que los
asistentes disfrutaron al unisono
del juego de luces y  con un
material multimedia que se

proyectó mediante el uso del
videomapping.

Los músicos  que acompañaron
para esta ocasión a Adrián
Sandoval son: Jorge Bretado

(guitarra eléctrica),  Ofelia
Zamora (voz), Tania Luna (violín
primero), Fernanda Ramírez
(violín segundo), Selene Herrera
(Viola)  y Ángel Chaidez (Chello).

Adrián Sandoval nos llevó en
Nostromo a la Ciudad de las Luces
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Museo de la Ciudad 450 inaugura 
“El arte de los artistas de COMAV”

DURANGO, DGO.

El Instituto Municipal para el
Desarrollo Humano y Valores
coordinación con El Consejo
Mundial de Artistas Visuales, a
través de la Dirección de Arte y
Cultura, te invitan al corte de
listón de la exposición pictórica “El

Arte de los Artistas de COMAV”
que se estará inaugurando este
jueves 30 de noviembre, en punto
de las 18:00 horas, en el Museo de
la Ciudad 450. 

En el marco de su 33 aniversario,
El Consejo Mundial de Artistas
Visuales tiene preparada esta

exposición en donde están
participando 18 artistas
contemporáneos, de talla
internacional y jóvenes
emergentes, con talento siendo
una asociación incluyente de una
visión universal del arte. 

Las obras son parte de la visión

de los participantes, desde el más
joven de 9 años, hasta los más
experimentados artistas de gran
prestigio de 90 años; todos ellos de
gran talento nos muestran su arte
y nos comparten su obra que
podemos visitar en esta magnífica
exposición pictórica. 

La Dirección de Arte y Cultura
extiende la invitación a la
ciudadanía en general a que se
sume y pase una tarde de museo,
con la inauguración de esta
exposición que permanecerá en
las salas del Museo 450 durante
los próximos días.

35 años de historia del museo Ángel Rodríguez Solorzano
DURANGO, DGO.

El Museo Regional de
Durango-UJED fue inaugurado
en 1988 con la visión de rescatar
bienes arqueológicos, artísticos
e históricos para enriquecer la
memoria cultural del estado.
Esta iniciativa se remonta a
1950 con la visión de Ángel
Rodríguez Solorzano y Francisco
Montoya de la Cruz, quienes,
con el respaldo de la
Universidad Juárez del Estado
de Durango (UJED), llevaron a
cabo la tarea de crear el museo.

En 1979, la Junta Directiva
nombró la Comisión Pro-Museo,
integrada por Solorzano,
Montoya y Salvador Mendívil,
con el propósito de aumentar el
acervo cultural. Posteriormente
se unió a la misión Luis Eduardo
Lazalde Montoya. Luego, con
gestiones lideradas por
Rodríguez Solorzano, se obtuvo
el edificio conocido como "El

Aguacate" en 1985, donado a la
UJED. Así, como resultado de
ese esfuerzo conjunto, el 26 de
noviembre de 1988 Miguel
González Avelar, secretario de
Educación Pública, inauguró
formalmente el Museo Regional
de Durango-UJED, siendo
gobernador del estado el Lic.

José Ramírez Gamero y rector de
la UJED el Dr. Jorge Ramírez
Díaz.

Tras el fallecimiento de Ángel
Rodríguez Solorzano en 2002, la
Junta Directiva de la UJED
decretó el 5 de julio de ese año
que el museo llevaría su
nombre. El actual director del

museo, Germán Alejandro
Salazar Vázquez, destacó el
apoyo del rector Rubén Solís
Ríos para llevar a cabo diversas
mejoras, desde la renovación
del vestíbulo, cuyo piso tenía
más de 40 años que no se
remozaba, hasta la iluminación,
colocación de cámaras de

videovigilancia y cambio de
alfombras, entre otras acciones
para fortalecer el inmueble,
también conocido como "Museo
del Aguacate", “que
celosamente custodia el pasado,
presente y futuro de la
comunidad duranguense y
universitaria”, dijo.
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NATACIÓN

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La nadadora duranguense,
Andrea Santos Arámbula, se ha
coronado en los VI Juegos
Deportivos Escolares
Centroamericanos y del Caribe
Caracas 2023, llevándose a casa
una colección impresionante de
cinco medallas, cuatro de oro y
una de plata, que la posicionan
como una de las grandes
promesas de la natación
mexicana.

En la emocionante final del
relevo 4x100 mixto, Andrea
lideró al equipo mexicano,
conformado por Santiago
Zaragoza, Sergio Herrera, y
Fernanda Elizondo, llevándolos
a la cima del podio con un
tiempo de 4:04.96. Su destacada
actuación en el relevo, con un
impresionante tiempo de
1:04.00 en su posta, fue vital
para asegurar el oro y
consolidar su brillante
participación en esta justa
deportiva.

La joven atleta duranguense

también brilló en las pruebas
individuales, obteniendo tres
medallas de oro en las
categorías de 50, 100 y 200

metros dorso, demostrando su
destreza y dedicación en cada
carrera. Además, contribuyó a la
plata en el relevo 4x100

combinado femenil,
consolidando así su desempeño
sobresaliente en múltiples
disciplinas.

La presencia de Andrea Santos
Arámbula en estos juegos fue
respaldada por el gobierno de
Esteban Villegas Villarreal a

AAnnddrreeaa  SSaannttooss  bbrriillllaa  eenn  VVeenneezzuueellaa::
ccuuaattrroo  oorrooss  yy  uunnaa  ppllaattaa
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través del Instituto Estatal del
Deporte bajo la dirección de
César Omar Cárdenas Reyes, y
por la Federación Mexicana de
Deporte Escolar (FEMEDEES),
destacando el apoyo y la
dedicación de las instituciones
mexicanas al desarrollo
deportivo juvenil.

Con un total de 40 medallas,
México se posicionó en el
segundo lugar del medallero en
estos juegos, con 16 oros, 19
platas y 5 bronces, mientras que
Venezuela se alzó con el primer
puesto con un total de 50
medallas, incluyendo 18 de oro.
Colombia se situó en el tercer
lugar con una destacada
participación.

El evento, que reúne a más de
2000 deportistas de 11 países de
América Central y la cuenca del
Mar Caribe, ha sido una
plataforma para el talento
emergente en el ámbito
deportivo juvenil, y Andrea
Santos Arámbula se ha
destacado como una de las
figuras más sobresalientes en la
natación, representando con
orgullo a México en esta
competición internacional.
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Se viene la
postemporada dentro
del torneo Dora Elida
Valdez 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La etapa regular del Torneo Dora

Elida Valdez López de la
Conferencia Estudiantil de
Football Americano de Durango
(CEFAD) ha culminado, dejando a
Águilas Reales 18 de Marzo en la
cima como líderes invictos con un
total de 12 puntos.

El enfrentamiento final entre los
dos conjuntos de Águilas Reales
en el campo "Vitaminas" Andrade
del Polideportivo Mario Vázquez

Raña prometía ser un duelo de
titanes, y cumplió las
expectativas. Con una anotación
por bando, el choque entre los
representativos del Instituto 18
de Marzo y la Prepa Diurna fue un
enfrentamiento de estrategias y
resistencia defensiva.

El equipo del Instituto 18 de
Marzo demostró su superioridad
al descifrar la estrategia de sus

rivales y convertir sus errores en
puntos a su favor. Su velocidad y
agilidad en el terreno les
permitieron alcanzar 297 yardas
corridas contra las 222 de sus
oponentes, culminando el partido
con un marcador de 40-14 a su
favor. Destacaron Josué Iraam
Lugo con 12 puntos y 105 yardas
corridas, Guillermo Eduardo
Alvarado con 8 puntos y 45

yardas, y Jorge Alberto Peña con
6 puntos y 55 yardas en pases.

En otro frente, Osos Blancos del
CBTIS 110 cerraron el torneo con
una victoria aplastante ante
Ponys del 89, con un resultado de
40-0. La destacada actuación de
Daniel Trillo Aldaba con 18
puntos, 164 yardas corridas, y
múltiples tackleos fue
determinante en esta victoria
contundente.

Sin embargo, la sorpresa llegó
en el emparrillado del CBTIS 4,
donde Cheyenes derrotó a Tigres
del CCH con un impresionante
marcador de 32-0, dejando a los
Tigres fuera de las semifinales y
consolidándose como el segundo
lugar en la tabla.

Por otro lado, Lobos de la Prepa

ÁÁgguuiillaass  RReeaalleess  1188  ddee  MMaarrzzoo
lliiddeerraann  llaa  eettaappaa  rreegguullaarr
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UAD se vieron privados de jugar
su último encuentro ante Alces
Bateil, lo que les otorgó la victoria
por default y el cuarto lugar en la
tabla.

Con estos resultados, Águilas
Reales 18 de Marzo lidera y se

enfrentará a Prepa Lobos en las
semifinales, mientras que
Cheyenes del CBTIS 4 jugará
contra Águilas Reales de la Prepa
Diurna. Ambos enfrentamientos
se llevarán a cabo el próximo 2 de
diciembre, en campos y horarios

que serán confirmados
próximamente. La postemporada
promete ser emocionante con
encuentros repletos de acción y
estrategia en la Conferencia
Estudiantil de Football Americano
de Durango.
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*El representativo
nacional se despidió
con tres oros, una
plata y cinco bronces;
Valeria Bolaños se
proclamó monarca en
dos diferentes pruebas

Agencias 
Luego de una semana de

disputadas y emotivas
competencias, la selección
mexicana de kickboxing concluyó
su participación en el
Campeonato Mundial de la
especialidad 2023, celebrado en
Albufeira, Portugal; con la
obtención de nueve medallas:
tres de oro, una de plata y cinco
de bronce.

Valeria Bolaños Gervasi fue
protagonista de una dominante
actuación a lo largo de la justa, ya
que se proclamó monarca del
orbe en dos distintas pruebas:
Formas Musicales HS y Formas
Creativas HS. Además, ganó el
metal de bronce en Formas
Musicales HSW. 

Otra de las gladiadoras aztecas
que brilló con luz propia durante

el torneo mundialista fue María
de los Ángeles Ávalos Flores,
quien consiguió la presea de oro
en Kick Ligth Veterans -55
kilogramos, para así entregar a
nuestro país el tercer podio de
honor. 

La medalla de plata estuvo a
cargo de Juan Carlos Herrera
Ortiz, en Point Fighting Veterans
-74 kilogramos. Mientras que
María Fernanda Granados Pliego
se hizo acreedora a dos bronces:
uno en Point Fighting -50
kilogramos y otro en Light
Contact -50 kilogramos.

La cosecha de logros nacionales
cerró con los dos terceros lugares
de Héctor Solorio Bustos, en Point
Fighting -94 kilogramo y Laura
Janeth Méndez Grijalva, en Point
Fighting Veterans -65 kilogramos. 

“El primer logro de estos
campeones es estar entre los
mejores competidores de todo el
mundo. Si a eso sumamos que
están entre el top tres de su
categoría, indica que están
trabajando de manera correcta, y
siempre con la oportunidad de
crecer más en cuanto al trabajo
en equipo por el bien de nuestro
México”, señaló Fernando
Granados León, presidente de la
Federación Nacional de
Kickboxing (FENAKIB & WAKO
México).

CCoonn  nnuueevvee  mmeeddaallllaass,,   MMééxxiiccoo  ccoonncclluuyyee  ppaarr ttiicciippaacciióónn
eenn  CCaammppeeoonnaattoo  MMuunnddiiaall   ddee  KKiicckkbbooxxiinngg  22002233
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Agencias 

Lamentablemente, en el ámbito
deportivo también emergen
situaciones que nos recuerdan la
cruda realidad de la violencia
doméstica. Daniela Guadalupe
López Mejía, luchadora
profesional mexicana, ha
denunciado a su pareja, también
luchador, Luis Pedro Cervantes
Rincón, por violencia familiar.

El impacto de esta denuncia
resonó en las redes sociales
cuando López Mejía compartió
videos y fotografías donde
mostraba su rostro
ensangrentado y con hematomas
visibles. Además, publicó una
imagen que mostraba la
denuncia por violencia familiar.

En uno de los videos
compartidos, Daniela López
aseguró que, afortunadamente,
no había sufrido ninguna
fractura. Sin embargo, tras ser
evaluada por un especialista
médico, confirmó que tenía una
fractura en el hueso nasal

izquierdo.
A lo largo de su carrera como

luchadora profesional, López
Mejía representó a México en
distintos certámenes
internacionales, resaltando su
habilidad y dedicación en el
ámbito deportivo. Pese a su
experiencia en el combate frontal,
la atleta admitió que, al ser
agredida supuestamente por Luis
Cervantes, se sintió desorientada
y asustada.

En sus redes sociales, la
luchadora detalló que la agresión
tuvo lugar mientras su hija
presenciaba el violento episodio.
Expresó su shock ante la
situación, remarcando que nunca
imaginó que algo así pudiera
ocurrirle.

En medio del ataque, López
Mejía afirmó haberse sentido
aterrorizada, sin saber cómo
reaccionar ni qué hacer para
protegerse a sí misma y a su hija.
Subrayó que el agresor la dejó
malherida y que su última frase
fue que eso era lo que ella se

merecía.
La denuncia fue presentada ante

la Subprocuraduría de Justicia
Alternativa Unidad de Atención
Temprana Cabo San Lucas, en
Baja California Sur, por parte de
López Mejía. Esta valiente acción
evidencia la gravedad de la
situación y el esfuerzo por buscar
justicia en un contexto de
violencia de género.

Cervantes Rincón, identificado
como peleador profesional de
artes marciales mixtas y dueño de
una empresa deportiva, se
encuentra en el centro de esta
denuncia. Este lamentable
incidente ha sacudido el ámbito
deportivo y social, recordando la
importancia de erradicar la
violencia contra las mujeres, una
lucha constante que trasciende
fronteras y disciplinas. La
denuncia de López Mejía se suma
a los esfuerzos por visibilizar y
combatir esta problemática,
especialmente en momentos de
conmemoración como el Día
Internacional de la Eliminación
de la Violencia contra la Mujer.

PPaarraa  LLáázzaarroo  BBllaannccoo  eess  uunnaa  ggrraann  rreessppoonnssaabbiilliiddaadd
aabbrriirr  eenn  JJuueeggoo  IInnaauugguurraall   ppaarraa  VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn
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Por Gonzalo Martínez 

La tarde de este miércoles, un
grupo de personas irrumpió
en la sesión del Congreso de
Nuevo León en la que se
discutía la selección del
gobernador interino que
suplirá a Samuel García,
precandidato presidencial por
Movimiento Ciudadano (MC).

Los inconformes ingresaron
al recinto legislativo al grito
de “¡Vendidos, vendidos!”. De
acuerdo con reportes
preliminares, habrían lanzado
bombas de humo o activado

un extintor.
Previamente, el Tribunal

Electoral del Poder Judicial de
la Federación (TEPJF) invalidó
a José Arturo Salinas Garza
como gobernador interino, la
primera elección de los
congresistas.

Salinas fue hasta agosto de
este año presidente del
Tribunal Superior de Justicia y
Consejo de la Judicatura. En
ese sentido los magistrados
resolvieron que es inelegible
para suplir al emecista debido
a que la Constitución
Mexicana prohíbe que una sola
persona se reúnan dos o más

poderes.
Tras la resolución del TEPFJ,

García dejó a cargo a Javier
Navarro, secretario de
Gobierno, previo a su
precampaña, la cual comenzó
el pasado 20 de octubre.

Sin embargo, el
nombramiento del aspirante a
la presidencia es provisional;
el Congreso de Nuevo León
tiene hasta el próximo viernes
1 de diciembre para designar
al gobernador interino.

Las críticas a lo ocurrido en el
Congreso local no se hicieron
esperar. Uno de los primeros
en rechazar la situación fue

Rubén Moreira, coordinador
del Grupo Parlamentario del
Partido Revolucionario
Institucional (PRI) en Cámara
de Diputados.

“Una multitud identificada
con @MovCiudadanoMX
irrumpió en el Congreso de
#NuevoLeón. Quieren impedir
la elección del gobernador
interino. Hay un virtual golpe
de estado de
@samuel_garcias. El estado
norteño en una crisis
institucional armada por un
indolente fantoche”, publicó el
diputado federal en su cuenta
de X.

Moreira no fue el único
opositor a Movimiento
Ciudadano en señalar a García
como el responsable de la
irrupción en el recinto
legislativo. De manera similar
se expresó el diputado Jorge
Triana.

“¡Increíble! @samuel_garcias
manda porros violentos al
Congreso de Nuevo León para
reventar la sesión donde se
debe nombrar a su sustituto.
Entraron a la fuerza y
lanzando bombas de humo
dentro del recinto. ¿Quieren
que esta basura los
gobierne?”, escribió.

Irrumpen en sesión del Congreso
de NL para elegir a suplente de
Samuel García
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Por Gonzalo Martínez 
Este miércoles la Casa Blanca

informó que la vicepresidenta de
Estados Unidos, Kamala Harris,
viajará a Dubái a la cumbre de
Naciones Unidas sobre el cambio
climático, la COP28, anuncio que
se dio después de las críticas que
recibió por ausentarse el
presidente estadounidense, Joe
Biden.

A través de un comunicado la

Casa Blanca informó que Harris
estará en Dubái el 1 y 2 de
diciembre para participar en la
COP28 y avanzar “en los objetivos
climáticos de Estados Unidos y
contribuir a lograr un resultado
sólido” durante la cumbre.

Del mismo modo, en otro
comunicado, la Casa Blanca
informó de una llamada
telefónica este miércoles entre
Biden y su homólogo de Emiratos
Árabes Unidos (EAU), Mohamed

bin Zayed Al Nahyan.
En esa llamada, Biden comunicó

a Mohamed bin Zayed, conocido
como MBZ, que Harris liderará la
delegación estadounidense y se
encargará de destacar “el
liderazgo global” de EU en
cuestiones climáticas, al mismo
tiempo que contribuirá a
impulsar “una mayor ambición a
nivel mundial” en este evento.

La delegación estadounidense
incluye también al enviado

especial para cambio climático,
John Kerry, detalló la Casa Blanca.

Biden, quien ha hecho de la
lucha contra el cambio climático
una de las piezas angulares de su
política nacional e internacional,
participó en las dos anteriores
cumbres organizadas por
Naciones Unidas, la COP27 en
Egipto y la COP26 en el Reino
Unido.

La Casa Blanca no ha dado
explicaciones sobre por qué Biden

no acudirá en esta ocasión y
algunos grupos defensores del
medio ambiente han criticado esa
decisión, considerando que se
está perdiendo una oportunidad
para poner la crisis climática en
lo más alto de la agenda
internacional.

La cumbre de la COP28 arranca
este jueves en Dubái y terminará
el 12 de diciembre.

Con información de López-
Dóriga Digital 

Kamala Harris asistirá en
lugar de Biden a la COP28


